



Très chères sœurs,

Aujourd'hui, 30 janvier 2024, dans la Communauté Bienheureux Timothée, à Rome, à 6h30, le Divin Maître a porté à accomplissement l'itinéraire pascal de notre sœur.

**SR M. GRAZIA – GRAZIA MARIA PAPPALARDO
né le 17 août 1974 à Catane (Italie).**

Elle est la deuxième de trois enfants : elle et deux frères. La famille se caractérise par une solide religiosité, favorisée également par l'environnement de la petite ville de Regalna, située au pied de l'Etna. Le 27 octobre, elle a été baptisée dans la paroisse de Maria SS.ma del Carmelo. La jeune Grazia Maria aborde avec succès un cursus d'études exigeant jusqu'à ce qu'elle obtienne un diplôme en économie et commerce et le titre de consultante en environnement. Pendant quelques années, elle a travaillé comme consultante fiscal, administratif et environnemental. Sa vie de jeune chrétienne se caractérise par sa participation active et consciente à la liturgie eucharistique et par son engagement réfléchi et enthousiaste dans l'animation de la pastorale diocésaine des jeunes. Lorsqu'elle rencontre les Sœurs Disciples, elle trouve dans leur style de vie la réponse à son nouvel intérêt pour la prière d'adoration, au besoin de méditation et de se nourrir du silence adorateur. Ainsi, lorsque le moment est venu de choisir d'entreprendre le chemin de la vie religieuse, avec une simplicité surprenante, elle s'est rendue disponible pour quitter son emploi désormais assuré (cf. *Présentation de Mgr Barbaro Scionti, Curé - Délégué de l'Archevêque de Catane*).

Elle est entrée dans la Congrégation le 7 octobre 2008, à Florence, dans la communauté de Fiesole. Après la période initiale de formation à Florence et le postulat à Alba (CN), elle a commencé le noviciat à Rome le 10 février 2012. Pendant la période de formation, elle a suivi les cours de théologie à Fossano et à Rome le cours de théologie de la vie consacrée au *Claretianum* et le cours triennal de Liturgie à Saint Anselme. Une surprise a éclaté dans la vie de Grazia Maria : en septembre 2013, elle a été atteinte par un saignement de nez soudain et massif. Elle a donc dû être admise à l'hôpital Fatebenefratelli et subir une intervention chirurgicale pour un neuroblastome étendu. Une opération compliquée, qui s'est déroulée à des moments et des lieux multiples (crâne, visage, cou...) complétée par des cycles répétés de chimio et surtout de radiothérapie à Pise ou à Milan, sur le site de la métastase.

Au terme du noviciat, le discernement dans l'esprit s'imposait pour accueillir la jeune dans la Congrégation, malgré sa grave maladie. Son grand désir de consacrer sa vie au Seigneur a été valorisé. Se référant à la Parole de Dieu « *en Dieu seul le repos pour mon âme,*

de Lui mon salut » (Ps 62,2) dans sa demande elle s'exprime : « Malgré la situation de maladie, le désir de consacrer ma vie n'a jamais manqué au Seigneur, en effet, il est devenu encore plus fort » (31 mars 2014). La gravité de sa situation et le risque pour sa vie ont conduit à autoriser la profession religieuse à l'hôpital Fabenefratelli, à Rome, le 24 avril 2014, en présence de la Supérieure générale Sr M. Regina Cesarato et des deux témoins. . « Ensemble, nous nous sommes confiés à l'intercession de la Très Sainte Marie avec une totale disponibilité pour accomplir la volonté de Dieu, quelle que soit la manière dont elle se manifeste ». Sr M. Grazia, nom de la profession religieuse, pendant la période des vœux temporaires, dans les moments de léger rétablissement de la santé, assure divers services dans les communautés de Rome, via Portuense. La prière d'adoration, dans l'Église Jésus Maître à laquelle elle donne toujours la priorité, sa présence priante dans l'Église devient souvent une référence pour les personnes extérieures qui comptent sur son offrande et sa prière. De même, elle est recherchée par beaucoup comme une personne qui écoute patiemment et conseille, au goût de la souffrance qu'elle a vécue, ont un effet thérapeutique sur les gens. Après avoir prononcé ses vœux temporaires, elle est admise aux vœux perpétuels sur présentation favorable de la Supérieure provinciale, Sr M. Provvidenza Raimondo. Sr M. Micaela Monetti recevra ses vœux lors de la solennité de la Pentecôte, le 31 mai 2020, dans l'Église de Jésus Divin Maître. Le contexte pandémique a contribué à rendre le Rite recueilli, dévot et émouvant.

Au cours des 4 dernières années de sa maladie, Sr M. Grazia a également connu la souffrance de *convulsions* qui ont rendu son parcours clinique de plus en plus problématique : analgésiques, thérapies anticomiales, visites chez des spécialistes, au point de rendre impossibles tous ses mouvements. Sr M. Grazia a vécu sa maladie avec une lucidité extraordinaire, une conscience et une pleine élévation de la Croix. L'apostolat auquel elle a été appelée par le Seigneur est précisément l'apostolat de la souffrance, une mission qu'elle a acceptée avec une extraordinaire conscience, essayant constamment de correspondre au dessein que Dieu avait réservé pour sa personne, ouvrant son cœur à de multiples intentions, aux besoins de l'Église, de la Famille paulinienne, de l'Église. Son appel à la vie éternelle, à l'occasion de la célébration du Centenaire de fondation, dans le cadre du séminaire international sur *La voix des femmes dans les ministères de l'Église...* est une confirmation de la façon dont Dieu a accueilli la consommation de l'offrande de sa vie.

Une vidéo, qu'elle avait préparée comme souhait de Pâques 2021, peut être considérée comme son testament spirituel et une synthèse de la spiritualité qui l'animait et la soutenait : « Salut ! Bon dimanche, joyeux dimanche de Pâques, de la résurrection de notre Seigneur Jésus-Christ, et ce qui est beau c'est qu'avec Lui nous sommes tous ressuscités ! Nous sommes tous vivants avec Lui ! Il nous a rendu la vie, mais la vie éternelle ; plus rien ne peut nous faire peur. La mort, la mort n'est qu'un passage. Il a tout accompli, il nous a sauvés. Bénissons Jésus, le Père, le Saint-Esprit pour cette grâce infinie, essayons vraiment de la contempler et de comprendre le vrai sens qu'elle a : c'est merveilleux ; est magnifique! Alors vivons pleinement la vie : remercions, aimons, réjouissons-nous, réjouissons-nous avec les autres, avec Marie, avec Jésus et dans toutes les difficultés et dans toutes les douleurs, dans toutes les souffrances de cette pandémie, accrochons-nous à Jésus-Christ et à Marie et essayons de nous rappeler ces jours-ci, aujourd'hui, que tout est accompli ! Croyons en Lui, ayons

confiance en Lui. Tous mes souhaits de joyeuses Pâques à vous que je connais, à vos proches, toujours en communion de prière. Un câlin et merci beaucoup. Bonne journée!"

Son cœur est rempli de la présence de Jésus qui s'est également communiquée dans le dialogue fraternel. A l'occasion de l'anniversaire de sa profession, le 24 avril 2023, se souvenant ensemble de sa première profession, elle a ensuite prononcé ces mots : *Tout ce que nous faisons et vivons tout pour toi, seulement pour toi, seulement le bien, seulement l'amour, seulement la joie, tout pour toi, tout. pour la vie, tout pour la joie, tout pour l'amour, tout en toi, seulement en toi, toujours en toi, vivant, nous réjouissant seulement pour toi, toujours pour toi, tout, pour toi ! Aide-nous Jésus, source de notre vie, source de notre joie, source de notre être, source de notre vie ! Tout pour toi, toujours pour toi, seulement pour toi, tout en toi seul, pour toi sans fin, tout pour toi Jésus.*

Hier, en présence de plusieurs sœurs, elle a reçu le sacrement de l'onction des malades. Ainsi, dans la paix et l'abandon, Sr M. Grazia s'est préparée au passage définitif, celui de la vie éternelle. Tandis que nos communautés d'Italie commençaient la prière du matin, elle était invitée à la louange éternelle dans le Royaume des Cieux. Nous remercions le Seigneur pour la force apostolique qu'il a accordée à notre sœur Sr M. Grazia qui s'est présentée à Jésus Maître en apportant toutes nos nécessités et l'espérance de nouvelles vocations !

S. H. Paolo Gaucium

Les funérailles seront célébrées le mercredi 31 janvier 2024, à 15 heures, en l' église du Gesù Divino Maestro, Via Portuense, 741, Rome . Le corps sera enterré au cimetière de Ciampino (Rome).